
世界四大顶级赛事之一

与奥运会、世界杯和 F1 赛车并称为

世界四大顶级赛事。届时，来自意大利、

法国、阿联酋等国家的 10 多支赛队将齐

聚临沂，逐鹿于沂河万顷碧波之上。

■惊险刺激 3 . 5 秒加速至 100km/h

■挑战极限 最高速可达 280km/h

1 0 月 2 日— 3 日在沂河举行

展示水城商都新临沂

临沂城区“六河贯通、八水绕城”，

水面近 50 平方公里，水面宽阔、水质良

好、环境优美。

水城商都新临沂热情欢迎四海宾朋。

动动 感感 水水 城城 激激 情情 临临 沂沂

2010 年 F1 摩托艇世锦赛中国临沂大奖赛
中国移动通信杯

2010 年 8 月 27 日 星期五

在拆迁成为一些城市发展无法
回避的现实下，建立合理的拆迁补偿
机制，成为刻不容缓的问题。我们不
希望继续出现“钉子户困境”，同样也
不希望因拆迁暴富给社会发展带来
隐忧。因此，建立相对合理、兼顾公
平、关照被拆迁人和公共利益的补偿
机制，既要让被拆迁人获得合理补
偿，又要防止不合理的要价，让被拆
迁人获得长远的生存能力，并防范给
社会正常秩序带来冲击。

博士生教育有淘汰才有质量

今年，我国博士招生的指标达到
6 . 2 万人。如果不建立严格的淘汰机
制，我国很可能在未来几年成为世界
博士教育第一大国，但在质量上仍然
与高等教育强国相差甚远。博士学位
授予标准非常之高，世界各国均普遍
规定，博士学位获得者必须以博士论
文的形式在学术或专门技术领域做
出原创性贡献。因此，只有在严格遵
循质量标准、建立博士生淘汰机制的
前提下，博士生的“含金量”才能得到
提高。

房产税应着眼于平抑房价

推出房产税的动议源自高房价，
因此，现阶段推出房产税的主要目的
应该是为了通过增加住房交易和持
有环节的成本，达到抑制住房投机投
资、平抑离谱高房价的效果。房产税
瞄准的是住房投机投资者，其他目的
都是在此基础上派生的。这就要求在
征收房产税时，切忌眉毛胡子一把
抓，把所有住房者都作为征收对象。

收取电影使用费需确定标准

中国电影著作权协会拟向网吧、
网络、视频点播、交通工具等领域收
取电影使用费。保护电影版权和著作
人权益的意义自不待言，作为观众，
应该为观看电影付费，作为经营单
位，应该为使用电影付费，这些都没
有问题。关键在于，如何收取电影使
用费以及使用费标准的确定，不能由
影著协单方面说了算，而应通过利益
相关方充分博弈、协商，确定一个合
理的收费方式和收费标准。

（大众网 王晓亮 辑）

广东省东莞医保基金去年出现无结余
的情况。东莞市社会保障局介绍，这说明医
疗保障水平正在提高。然而，调查显示，确有
一些定点医院把医保基金当成“唐僧肉”，过
度医疗甚至违规骗保的行为也时有发生。如
何避免浪费医保基金，成了摆在管理者面前
的一道难题。（8 月 26 日《人民日报》）

表面上看，医保基金使用越多，似乎医
疗保障的水平也越高。其实这是个误区。医
保水平的高低，一方面要看医保基金的支
出，另一方面还要看其覆盖的范围，同时更
要看患者个人的支付比例。如果医保支出多
了，个人支出也多了，怎能简单说保障水平
提高了呢？其实，我国的医保至少在现阶段
还只能满足于保障群众的基本医疗，这是个
客观事实。过度医疗甚至违规骗保的存在，
无疑让医保基金承受着潜在的风险。

出现医保基金滥用，一般的理解是：医
院认为医保有钱，不用白不用，从而增加医
疗项目，浪费了医保基金。这样的说法有一
定道理。不过，如果只是这个原因，滥用医保
基金也就变得很简单了。因为医保管理是一
种政府主导行为，管理部门有权决定医院的
医保资格，医院是不可能去得罪医保管理部
门的。只要管理部门端正态度，主动从严控
制医保费用支出，在医院的执行层面并不会
存在太大的阻力。

真正的问题在于，医保支出太多，并非
完全是由于医院盯上了医保的肥肉，而是过
度医疗早已经成为一种习惯，对医保病人如
此，对其他病人其实也是如此。2009 年东莞
全市医疗费增幅为 31 . 1%，参保人医疗费增
幅则高达 72.5%，单纯以这两个数字比较，参
保人员医疗费用的确高出平均值很多，可是
置之于过度医疗行为普遍的现实中，就是这
31.1% 的平均增幅，又有多少属于过度医疗，
是本不需要产生的费用呢？

看病难看病贵已成为老百姓的重负多
年，新一轮医改也已经全面展开，尽管国家
减轻群众看病负担的愿望十分强烈，然而异

样的声音同样时有耳闻，比如宣称医疗成本
高、亏损项目多，等等。来自既得利益者的阻
力从来都不会消失，可是，到底是医院的亏
本多还是群众的负担重，对滥用医保基金的
调查，间接提供了一个考量的视角：过度医
疗何其多也。

有政府主导下的社保管理，减少对医保
基金的浪费或许并不难实现，可是，医保管
理机构可以对医院做出种种要求，普通患者
与医院平等博弈的平台在哪里呢？减轻看病
负担，减少过度医疗应该是个前提。加强对
整个医疗行为的监管，让医疗回归公益，依
然任重而道远。

全国人大常委会预算工作委员会
23 日在关于财政体制改革的专题调
研报告中建议，合理确定政府性收入
的总规模和总收入。预算工作委员会
在报告中建议配合国民收入分配结构
调整与改革，合理确定政府性收入的
总规模和总收入，实现政府收入、企业
收入和居民收入的合理均衡增长。（8
月 25 日《京华时报》）

近些年来，随着我国经济快速发
展，政府收入增长迅速、企业收入也增
长较快，但是居民收入却一直增长缓
慢，居民收入占国民总收入比重连年
下降，劳动者工资长期不能得到提高，
这导致民众生活水平不能随着经济快
速发展得到有效改善，影响民众对于
改革与发展成果的分享，同时妨碍社
会和谐与公平在更大程度上得到实
现。

提高居民收入水平，实现政府收
入、企业收入与居民收入的合理均衡
增长，不但利民，于政府收入的长期稳
定增长同样是好事。因为居民收入得
到增长就会扩大消费，这不但能直接
改善民众的生活质量，而且有利于扩
大内需、进一步拉动经济增长。另外，
居民收入得到较大幅度的增长，不少
民众就可以将增加的收入用于投资创
业，这样也就可以在更大程度上促进
经济发展，增加政府的财税收入。所
以，通过进行国民收入结构调整与改

革，实现政府收入、企业收入与居民收
入的合理均衡增长，可以通过实现民
富进一步促进国强，并为政府收入增
长提供永不衰竭的源头活水。

实现政府收入、企业收入与居民
收入的合理均衡增长，首先需要政府
向民众实行减税。当前我国征收的税
种相对较多、税率相对较高，导致民众
的税负整体偏重，这无疑在一定程度
上减少了居民收入，影响政府收入、企
业收入与居民收入均衡增长的实现；
其次，政府应当通过向企业减税让利、
降低企业各项负担方式，帮助企业提
高为劳动者涨工资的能力。另外，政府
还应逐渐缩小垄断经营范围，破除当
前部分领域的垄断经营格局，让民营
企业与民众参与到这些领域的经营当
中来，这样也就可以在更大程度上促
进藏富于民的实现。

当然，要促进政府收入、企业收入
与居民收入的合理均衡增长，最为根
本的还是要进一步强化政府权力制
约，保障与扩大民众民主权利。当政府
权力受到民众权利的有效制约、民众
的民主权利得到进一步的扩大，就不
但能够通过限权限制政府片面谋求自
身利益增长的能力，而且政府也会在
更大程度上约束自身与民争利行为，
更为积极主动地通过减税与破除垄断
等方式提高民众生活水平、改善民生
福祉，进一步富裕国民。

漫画/ 李晓宜

从安阳曹操墓的发掘之日起，关于曹操
墓真伪的议论一直不绝于耳。8 月 21 日，由
“反曹派”主要人物，学者倪方六发起的“三
国文化全国高层论坛”在苏州召开。全国各
地的 23 位专家学者形成共识：安阳“曹操
墓”在发现和发掘过程中，存在人为策划、蓄
意造假的行为。（8 月 23 日《扬子晚报》）缺席
论坛的河北籍学者闫沛东则声称，已经掌握
了录音证据，可以揭露曹操墓造假全过程。
自己正在找机会公布录音，准备彻底揭穿安
阳曹操墓这个“骗局”。(8 月 26 日《北京晨
报》)

但据《京华时报》近日报道，国家社

科院的有关专家回应了相关质疑，声称根
据目前的发现综合来看，把它定为曹操墓
是最佳选择。

持续了半年多的曹操墓真假之争，越来
越有向一件悬案发展的趋势。争辩双方，都
是引经据典，言之凿凿，口水仗越打越热闹。
常言说，“理不辨不明，话不说不清”，学术争
辩本身就是学术建设的一个组成部分，但这
种争辩，只有建立在严谨公正的学术态度之
上，才能真正揭露真相，还原历史。如果被掺
杂了别的因素，争辩只会变为无聊的争吵，
把真相越推越远。

考古属于专业性极强的学科，外行人不

好对谁是谁非妄下结论，但有一个事实很清
楚，针对曹操墓的争辩，似乎谈不上什么“学
术”。这次的“三国文化全国高层论坛”，来了
全国各地的 23 位学者，人数不少，涉及领域
也很广泛，但很奇怪，里面没有一位是正牌
的考古专家，而且其所谓的“铁证”也没有公
布。而从被质疑方看，从头到尾的表现也很
离奇，在曹操高陵开始发掘没多久，存在巨
大争议的情况下，一些学者就断定这是曹操
之墓，很快，这个没经过充分论证的曹操高
陵，又被相关部门评为 2009 年全国十大考
古发现。而在不久前，据河南安阳曹操高陵
保护利用工作领导小组办公室相关负责人

透露：曹操高陵 9 月将对外开放，门票初定
为 60 元。这种缺乏基本学术态度的争辩，到
底为了什么，又有什么意义，实在值得品味。

近年来，各地对于名人的争夺不亦乐
乎。貂蝉、赵云、曹操，这些千年前的人
物，一个个都被拿出来重新考查户籍。为
什么争？显然不仅仅是出于考古的需要，
名人带来的经济效益才是最根本的。一旦
被确定为某个名人的故乡，以维护古迹的
名义争取财政拨款自不必说，还能利用名
人效应提升本地知名度，拉动旅游业促进
地方经济发展，实在是个包赚不赔的好买
卖。而在这个争夺的过程中，一些专家学

者往往出于各种考虑，披上“学术讨论”
的外衣，发表一些并不严谨的论断，为地
方“摇旗呐喊”。于是，在一片喧嚣声
中，历史的真相被一步步掩盖，学术和政
府的公信力被一步步蚕食。

借用名人效应发展经济，无可厚非，但
如果因此抛弃对历史的尊重，学术的尊重，
随意评判历史，就可能变成历史的罪人。当
前，关于曹操墓的争论相持日久，公众的困
惑也越来越大，我们希望当地政府和专家学
者，秉着对历史负责的态度，让学术的归学
术，经济的归经济，以公正的态度尽快还公
众一个真相。
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医保“无结余”缘于习惯性过度医疗
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学术争辩不能被利益左右
□ 王如林

政府、企 业与居民收入
均衡增长需要限权

□ 魏文彪


